

Zeitschrift: Le messager suisse de France : revue mensuelle de la Colonie suisse de France

Herausgeber: Le messager suisse de France

Band: 14 (1968)

Heft: 5-6

Rubrik: Activité des Sociétés Suisses en France

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 13.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Activité des Sociétés Suisses en France

NANCY RÉUNION DE L'EST

21 AVRIL 1968

57 participants avaient répondu à l'invitation de la Société Suisse-France de Nancy et les sociétés de Strasbourg, Mulhouse, Saint-Louis et Epinal étaient représentées.

Sous la présidence de M. Georges Guibert, consul à Strasbourg, et en présence de M. André Prisi, consul à Mulhouse, la séance de travail s'occupa d'abord de « la jeunesse et des colonies suisses ». M^{me} Noëlle Martin, déléguée du Secrétariat des Suisses de l'étranger à Berne, présenta un rapport qui soulignait la difficulté du contact avec les jeunes Suisses de l'étranger. On attend beaucoup des débats du Congrès des Suisses de l'étranger à Schaffhouse. Au sujet de « l'information des colonies », M. Guibert annonça que le consulat ferait paraître dorénavant un bulletin, comme cela existe déjà à Mulhouse. M^{me} Martin dit qu'un questionnaire sera envoyé aux sociétés pour mieux connaître les besoins en information des colonies. Les participants ont pensé qu'il était nécessaire de maintenir la tradition de ces réunions annuelles qui développent les contacts entre les sociétés et permettent de préparer les congrès des Suisses de France ; Epinal est la ville choisie pour l'an prochain. Le Congrès des Suisses de France à Lyon a été évoqué, de même que le Fonds de solidarité des Suisses de l'étranger. Les membres de ce Fonds se sont accrus considérablement depuis la campagne d'adhésions de l'automne 1967.

Le premier adjoint au maire reçut les participants pour un vin d'honneur dans le bel Hôtel de Ville de la place Stanislas et sut louer notre pays. M. Jean-Jacques Flückiger, président de la Société de Nancy, le remercia de ses trop aimables paroles.

Le repas, fort bien servi à l'hôtel de l'Univers, fut agrémenté

des danses du groupe folklorique de Nancy-St-Max et des productions de l'orchestre « La Gaieté ». Les consuls et le président de la Société de Nancy se félicitèrent de la réussite de cette journée.

Avant de se quitter, les participants purent visiter le Musée Lorrain et se familiariser avec le brillant passé de la ville qui les avait reçus.

G. J.

COLMAR

L'ASSOCIATION HELVÉTIQUE A PRIS CONTACT AVEC LE NOUVEAU CONSUL, M. PRISI

De nombreux membres de l'Association helvétique se sont retrouvés dans la salle du « Sporting » pour y tenir leur assemblée générale et pour prendre contact avec M. Prisi, nouveau consul, successeur de M. Scalabrino.

Il échut à M. Flury, président de l'association, de présenter M. Prisi à l'assistance, qui lui fit une chaude ovation. En quelques mots aimables, le représentant du gouvernement suisse s'adressa à ses compatriotes, qu'il assura de toute sa sympathie. Il se félicita de l'unité d'esprit et de cœur liant les Suisses établis à l'étranger entre eux-mêmes et entre leur patrie, unité qui règne également au sein de l'association à Colmar. Parlant plus spécialement des jeunes, le nouveau consul leur recommanda de s'ouvrir à la coopération internationale, tout en entretenant et en approfondissant même l'amour pour leur pays natal. Enfin, M. Prisi rappela le rôle de conseiller et de soutien du consulat, trait d'union entre la patrie d'origine et la patrie d'adoption. Aux membres du comité colmarien, en particulier, à M. Flury et à M^{me} Honegger, il exprima ses remerciements pour l'excellent travail effectué dans la colonie suisse, à laquelle il souhaita pour finir une longue prospérité.

Passant à l'ordre du jour proprement dit, l'assemblée écouta M^{me} Honegger, secrétaire, donner lecture du procès-verbal de la dernière session. Le rapport d'activité mentionna les séances du comité, les manifestations organisées avec succès telle l'excursion et la fête de Noël. En souvenir des six membres décédés l'an passé, l'assemblée observa une pieuse

minute de silence. Les changements intervenus au consulat concernent, outre l'arrivée de M. Prisi, la mutation de M. Scalabrino, ancien consul, à Osaka, et le déplacement de M. Kilian, vice-consul, à Luxembourg. Après le départ à la retraite de M^{me} Hofacker, secrétaire générale, qui avait exercé son activité quarante-huit années durant, la plupart des places du comité ont dû être pourvues de nouveaux titulaires.

LE 1^{er} MAI 1969 : FÊTE DU 100^e ANNIVERSAIRE

M. Keller présenta ensuite le rapport financier qui fit état d'une trésorerie saine. Sur proposition de M. Flury, l'assemblée lui donna décharge. On évoqua encore la prochaine excursion annuelle, qui conduira les membres de l'association à Zurich. Le renouvellement du comité n'apporta d'autre modification que le remplacement de M. Faehndrich, assesseur, décédé, par M. Alfred Lischer.

Sous le point « divers », M^{me} Honegger annonça à l'assistance que l'Association helvétique fêtera le 1^{er} mai 1969 son centième anniversaire.

Après quelques communications concernant le fonctionnement du consulat, M. Flury déclara terminée l'assemblée générale, non sans remercier encore M. Prisi de sa venue.

PARIS

LE CARNET DU MESSAGER

NOMINATION

M. Bernard Bellwald, correspondant de *La Feuille d'Avis de Lausanne* et de *La Tribune de Lausanne* à Paris, a été nommé président de la Presse étrangère à Paris.

Toutes nos félicitations.

MARIAGE

Nous avons le plaisir de vous annoncer le mariage de Patrick Benoît et de Martine Boulaire. Le mariage a été célébré le 16 mars en la mairie de Vincennes.

Tous nos voeux accompagnent l'heureux marié, ex-éclaireur suisse.

La Rédaction demande à tous ses collaborateurs de bien vouloir lui adresser chaque texte *dactylographié*. Merci d'avance.

PARIS

DIMANCHE 16 JUIN

Une journée au bord de la mer (Le Havre, avec excursion à Ste-Adresse, d'où on a une magnifique vue sur la côte normande, la ville et le port), retour par Les Andelys (ruines de château Gaillard).

Départ : 7 h 30 devant le C.C.S.

Prix transport : 28 F.

LYON

En présence de M. P. Dupont, ambassadeur, de tous les consuls, de personnalités du Département politique et du Secrétariat des Suisses de l'étranger, à Berne, le 10^e Congrès des Suisses de France a eu lieu les 4 et 5 mai, dans cette ville majestueusement étendue entre le Rhône et la Saône. Il y avait dans l'air un souffle printanier. Les hirondelles traçait leur sillage dans un ciel d'azur. C'était déjà un peu de cet air du midi qui nous arrivait par bouffées et nous retrouvions en même temps un petit air de ville suisse tant ses avenues étaient propres et ses jardins fleuris.

Très bien organisé par les Sociétés suisses de Lyon, présidé par M. Paul Gruaz, le Congrès avait réuni de nombreux délégués conscients de leur mission. Journée de travail chargée, pas toujours exempte de calme qui devait se terminer par un dîner très bien servi à la Maison suisse.

Le dimanche fut consacré à une excursion à Châtillon-sur-Chalaronne, dans l'Ain, permettant ainsi à chacun de renouer avec les liens de l'amitié.

Dans notre prochain numéro, nous reviendrons plus longuement sur ce Congrès, notre numéro de mai étant déjà en cours de fabrication à l'heure où nous écrivons ces lignes.

CERCLE SUISSE ROMAND ET UNION CHORALE SUISSE

SORTIE CHAMPÊTRE

Les Comités du Cercle Suisse Romand et de l'Union Chorale Suisse organisent une journée en plein air et invitent cordialement tous les compatriotes à leur

GRANDE SORTIE CHAMPETRE

LE DIMANCHE 9 JUIN 1968, AVEC PIQUE-NIQUE GENERAL dans le magnifique cadre de la forêt domaniale de Marly-le-Roi, au lieu-dit.

LA CROIX SAINT-MICHEL

De nombreux jeux seront installés sur place — QUILLES, FLECHETTES, PALETTES — et courses aux sacs pour les enfants. Distribution de friandises et nombreux lots récompenseront les gagnants.

En cas de mauvais temps, la salle des fêtes de la mairie de Saint-Nom-la-Bretèche sera mise à notre disposition.

Départ gare Saint-Lazare. Terminus : gare Saint-Nom-la-Bretèche. Trains toutes les demi-heures.

Tous renseignements : J. JORDI, 115, rue du Faubourg-Poissonnière, Paris-9^e, 878-06-74 ; N. DUPUIS, 142, rue de Grenelle, Paris-7^e, INV. 62-92.

LISTE DE SON NOUVEAU COMITÉ POUR 1968

Président d'honneur : S. E. Pierre DUPONT, Ambassadeur de Suisse en France.

Président honoraire : W. TAPERNOUX, 150, boulevard Masséna, Paris-13^e, POR. 29-43.

Président : J. JORDI, 115, rue du Fbg-Poissonnière, Paris-9^e, FLA. 29-13 b, 878-06-74 p.

Secrétaire : N. DUPUIS, 1, rue Jouffroy, Paris-17^e, INV. 62-92 b.

Trésorier : W. MARTI, 4, avenue de la Liberté, Becon-Courbevoie, DEF. 42-10.

Trésorier adjoint : R. REYNE, 50, rue Servan, Paris-11^e, ROQ. 12-65.

Président des fêtes : R. HOCHIN, 4, avenue Ingres, Arnouville-lès-Gonesse, le 594 privé, PLA. 16-00 b.

COMITE DES FETES ET MEMBRES ADJOINTS

R. BREGUET, 23, boulevard de Port-Royal, Paris-13^e, KEL. 22-48 c/b M^{me} Guéneau.

M. CHAPUIS, 11, rue Sorbier, Paris-20^e, INV. 62-92 b.

M. DUFOUR, Hebecourt par Etrepagny (Eure).

H. DUFOUR, Domaine de la Côte-Noire, escalier 2, Rueil-Malmaison.

A. DUFOUR, Domaine de la Côte-Noire, escalier 2, Rueil-Malmaison.

M. LAMBIEL, 24, rue des Panoyaux, Paris-20^e.

H. MIVELAZ, 8^{bis}, rue Sainte-Hyacinthe, Paris-1^{er}, 243-15-90 b.

C. MONNEY, 7, impasse Marteau, La Plaine-Saint-Denis, PLA. 25-97 b.

COMMISSAIRES AUX COMPTES

R. CHARBONNIER, 39, rue Pascal, Paris-14^e, DAN. 92-00 ; POR. 26-97.

H. LABARRE, 34, rue Philippe-Hecht, Paris-19^e.